

## EUROPE ECOLOGIE RÉGION BOURGOGNE EST DIRECTEMENT ISSU DU SUCCÈS DES ÉLECTIONS EUROPÉENNES.

★ En Bourgogne, 13,7 % des électeurs ont choisi l'écologie, le 7 juin... **Une nouvelle force politique majeure est apparue**, en France.  
Une nouvelle possibilité aussi, dans notre Région.

★ En quelques mois, cette évidence qu'un nouvel espace s'ouvrait pour les idées écologistes a convaincu de nombreux acteurs régionaux issus de traditions et de parcours différents que le temps était venu de se rassembler.

★ Élus, responsables associatifs, citoyens engagés, militants, syndicalistes, acteurs locaux, investis dans le tissu économique, social, culturel... Ces écologistes ont **des parcours et des expériences** divers.



Tous ont en commun la conviction que **les solutions écologiques sont les seules à pouvoir changer les choses**, face à l'urgence sociale et environnementale.

★ C'est autour de la nécessité d'une **conversion écologique des politiques régionales** et sur la mise en œuvre de leur projet que s'engagent aujourd'hui les candidat/es et les têtes de liste d'EUROPE ÉCOLOGIE BOURGOGNE, rassemblés autour de Philippe Hervieu.



**Philippe Hervieu**  
TÊTE DE LISTE RÉGIONALE

Un candidat écologiste connu et reconnu dans la région. Par son parcours, ses actions et ses compétences, Philippe Hervieu incarne ce qui fait la force du Rassemblement des écologistes en Bourgogne : compétence, ouverture, crédibilité, engagement... Militant écologiste de terrain, élu reconnu par les associations comme par les partenaires économiques et sociaux de la Région, il avait tout pour être tête de liste régionale d'EUROPE ÉCOLOGIE Bourgogne.

Né à Blida (Algérie) il y a 56 ans, il effectue dans les années soixante un parcours d'étudiant en économie, déjà défenseur engagé des droits syndicaux et de l'environnement, au sein de plusieurs mouvements de l'époque.

*« Aujourd'hui,  
les écologistes sont rassemblés  
avec Europe écologie.  
Face aux crises,  
il y a urgence à agir.  
Tout le monde est d'accord  
sur le constat...  
Nous avons des solutions.  
Et nous sommes prêts »*

Au tournant des années soixante-dix, il s'engage dans une activité professionnelle de cadre dirigeant dans le secteur bancaire et industriel. En parallèle, il devient un actif militant

écologiste bourguignon, plusieurs fois candidat et pilier des Verts régionaux.

Élu au Conseil régional en 2004, il y sera à la fois un élu écologiste de premier plan et le Vice-Président délégué à l'Économie Sociale et Solidaire, à l'Insertion professionnelle et la Solidarité. Créatif et entreprenant, parfois en bousculant la majorité, il apporte une visibilité nouvelle à ce secteur d'avenir de l'économie bourguignonne qui emploie aujourd'hui 11 % de la population active.

L'objectif, après un tel bilan ?

*« Faire mieux, dans tous les domaines. Pour cela, il faut mettre l'écologie — et les écologistes — au cœur des politiques de la Région. »*





## Émilie MALLET

La jeune Tête de liste pour la Côte d'Or est l'exemple parfait de ces citoyennes engagées qui donnent du sens à l'idée du Rassemblement

Europe écologie. Cette adhérente de Greenpeace depuis des années avait fait un pas léger aux Cantonales de 2008 (suppléante de Philippe Hervieu); elle fait aujourd'hui un pas plus important vers l'engagement avec Europe écologie.

Connue pour ses engagements et apparitions dans le milieu artistique dijonnais, où elle conserve de nombreuses attaches, elle est associée à l'aventure de la Péniche Cancale (lieu culturel). Émilie Mallet n'a pas attendu le nombre des années pour mener plusieurs activités de front. Titulaire d'un DESS de psychologie du travail, elle a fait de l'insertion et de la formation professionnelle des femmes sa priorité avec la SCIC Féminin Technique (FETE). Une activité qui lui permet de mener son combat pour aider des femmes d'origines différentes à faire valoir leur place et refuser la « double discrimination » qui les touche trop souvent dans l'accès à l'emploi. La formation, la culture, l'emploi, l'égalité... Pour elle, l'écologie est « le moyen d'aborder tous ces sujets, d'une manière novatrice et globale, en apportant des solutions concrètes, sans démagogie ».



## Jean-Pierre HEDOU

Ancien directeur du Centre communal d'action sociale (CCAS) de Quétigny, Jean-Pierre se présente comme un « retraité de la solidarité », président des Cigales de Bourgogne (Clubs d'investisseurs pour une gestion alternative de l'épargne solidaire), il s'est engagé avec Europe écologie à la fois par « ras-le-bol des querelles intestines en politique », mais surtout pour voir plus loin : « Il y a des disparités financières qu'on ne peut plus tolérer. Il faut partager les richesses, consommer local, transformer notre vie au quotidien ».



## Peggy BRISET

Enseignante et journaliste, militante syndicale (SNUIPP) depuis longtemps adhérente de Greenpeace et du WWF, Peggy Briset est surtout connue comme militante socialiste active. Déçue par le PS, mais fidèle à ses engagements, elle rejoint Europe écologie pour « proposer des solutions autour de l'urgence environnementale dans l'intérêt de nos concitoyens, et particulièrement des plus faibles. »



## Christine MAURY

Maraîchère bio, Christine est bien connue sur le marché de Dijon et dans les AMAP locales pour ses productions de qualité. Cette ancienne assistante sociale, dégoûtée par la politique de répression menée à l'encontre des plus démunis est devenue militante d'une « ruralité vivante » à la Confédération paysanne et voudrait, avec Europe écologie, « que l'écologie entre dans toutes les politiques, et notamment la défense des services publics de proximité. »



## Wilfrid SÉJEAU

À peine 30 ans, et déjà tellement d'expériences. Wilfrid Séjeau est l'enfant prodige de l'écologie en Bourgogne. Conseiller municipal de Guérigny à 21 ans, conseiller régional

à 24 ans, co-fondateur d'Artisans du monde à Nevers, porte-parole des Verts... Wilfrid est un dévoreur de livres (littérature, polars et les classiques de l'écologie), qui écrit aussi (il a publié C'est pollué près de chez vous en 2008) et conseille ses clients, dans la librairie qu'il a relancée récemment à Nevers. Devenu chef d'entreprise et créateur d'emplois, il voit dans le succès d'Europe écologie un motif d'espoir et d'avenir : « il est temps pour les écologistes d'accéder à de vraies responsabilités dans les collectivités locales pour pouvoir changer les choses. »

Connu et reconnu par beaucoup, ce pourfendeur des pollueurs et des politiques timorées a mené le combat contre le projet de mine de charbon et tenté d'infléchir la politique de la majorité socialiste au Conseil régional, observant aussi « combien les discours écologiques vertueux de la plupart de nos dirigeants sont encore loin des réalisations concrètes. »



## Rosemay JEANTET

Très engagée dans la vie locale et culturelle, cette intermittente du spectacle est devenue maire de Taconnay et s'est beaucoup investie dans la lutte contre la fermeture de la maternité de Clamecy (grève des maires). Pour elle, rejoindre Europe écologie c'est vivre « mes convictions profondément humanistes, ainsi que la conscience d'une planète fragile »



## Éric MOUREY

Vétérinaire, connu pour son engagement socialiste, Éric Mourey a rejoint la famille écologiste dont il s'est toujours senti proche : « après avoir milité au Parti Socialiste, dans son pôle écologique, j'ai estimé qu'Europe-Ecologie était le mieux placé pour faire passer le message de l'égalité sociale et écologique. » Pour l'exemple, il travaille désormais à mi-temps, par choix : « pour maîtriser ma vie, moins consommer et me donner du temps pour m'engager. »

## Nathalie CHARVY

Professeur d'IUFM à Nevers, très engagée sur les questions d'éducation et de pédagogie, elle est aussi la représentante de la liste AOC (Municipales à Nevers), dans Europe écologie.

## Fabrice BERGER

Informaticien, maire de Challuy et vice-président de l'agglomération de Nevers, c'est le combat contre la privatisation de l'eau qui l'a rapproché des écologistes. Convaincu que « seul une transformation radicale de notre société permettra de réduire les inégalités et la crise écologique. »

## Geneviève GAUTHIER

Paysagiste de formation, Geneviève est arrivée en famille à Garchy il y a 25 ans et a créé une boulangerie 100 % bio qui emploie aujourd'hui trois salariés.



## Nicole ESCHMANN

Connue pour ses nombreux engagements militants et associatifs, candidate du PS aux dernières Législatives, Nicole Eschmann rejoint Europe écologie, convaincue de la nécessité de passer à une nouvelle étape politique : « il faut mener une conversion écologique de l'économie, rompant avec un productivisme qui a créé la crise économique, sociale, écologique et culturelle ».

Cette professeure de mathématiques cultive aussi une passion pour la photographie d'art qu'elle pratique depuis des années. Un parcours fait de convictions, passant par l'éducation populaire et les mouvements citoyens comme « Ensemble en Pays Mâconnais-Val de Saône » ou le Réseau Education sans Frontières 71... À 59 ans, elle estime qu'avec Europe écologie, elle pourra mettre en cohérence ce que la politique sépare trop souvent : « penser l'intérêt général dans un développement de territoire harmonieux et respectueux ».



## Alain CORDIER

La soixantaine très active, le Vice président du Conseil Régional sortant, chargé de l'évaluation et de l'orientation du développement durable, ancien élève de l'École normale supérieure devenu professeur de mathématiques est un hyperactif de l'écologie et du secteur associatif. Engagé dans les manifestations anti-nucléaires des années soixante-dix, cet adhérent des Verts a l'expérience des élections et de multiples connaissances. Animateur d'associations sportives ou culturelles, il est depuis quelques années le président du Pays de la Bresse bourguignonne et administrateur de son éco-musée.



## François LOTTEAU

Médecin et écologiste de longue date, très impliqué sur les questions de santé publique, c'est sur une liste affichant les couleurs écologistes et les valeurs altermondialistes qu'il a été élu maire de Rully en 2008.

## Lysiane DI STASIO

Depuis Chalon-sur-Saône, où elle exerce son activité d'assistante spécialisée d'enseignement artistique, Lysiane ne veut pas se résoudre à sa colère « contre cette poignée d'hommes qui condamnent la planète de nos enfants et contre ces entreprises qui licencient alors qu'elles font encore et encore des bénéfices ».

## Matthieu BAUMIER

Écrivain et enseignant, critique littéraire, auteur de romans et d'essais sur la pensée politique (Michel Onfray, Jacques Ellul...), Matthieu Baumier est un esprit libre, un penseur de l'écologie, comme modèle d'action politique pour notre avenir.

## Pierrick VAUGON

Ouvrier dans la métallurgie, passionné d'environnement, par la formation continue, il a récemment obtenu une licence de géographie.



## Chantal DHOUKAR

Professeure de lettres classiques au Lycée Jacques Amyot (Auxerre), mais aussi pianiste à ses heures, Chantal Dhoukar est venue à l'écologie politique via l'engagement associatif et militant : celui notam-

ment du soutien aux immigrés, des cours du soir et d'alphabétisation. Ne se reconnaissant ni dans la gauche classique ni dans les dogmatismes de l'extrême gauche, elle se rapproche des Verts et prend conscience des enjeux liés à la préservation de l'environnement. Elle est aujourd'hui connue pour ses engagements antinucléaires (Réseau Sortir du nucléaire), contre l'incinération et pour une meilleure gestion des déchets ménagers (Collectif des trois vallées). À la Région, elle veut « porter la voix des personnes qui vivent en milieu rural, en restant une élue de terrain qui traduit concrètement les engagements écologiques au plus proche de la vie des gens ».



## Marc GUILLEMAIN

C'est par l'amour de la nature et l'intérêt savant qu'il porte aux abeilles — sentinelles de notre monde — que ce pratiquant de handibasket de haut niveau est devenu apiculteur de métier. Un parcours exceptionnel, qui mène ce passionné de nature à cultiver ses ruches, tout en disputant la demi-finale de la coupe d'Europe, ou à empocher une médaille d'or aux Jeux de 1984. Son engagement avec Europe écologie mêle ces deux passions et son envie d'agir autant pour l'accès des handicapés à une citoyenneté entière que face au drame « de la nature sauvage qui s'érode à une vitesse folle ».



## Anne DELMOTTE

Active dans le milieu de l'insertion et dans celui du tourisme social, cette présidente de Chantier d'insertion a rénové en matériau écologique un lieu d'accueil à Toucy. Pour elle, l'engagement avec Europe écologie est une façon de dire qu'il est urgent de passer à l'étape suivante « pour un meilleur respect de notre planète, la valorisation de notre espace rural et à la création d'emplois ».

## Joëlle GRIGOR

Bibliothécaire jeunesse et assistante de conservation du patrimoine à Tonnerre, cette citoyenne engagée dans les questions d'éducation est bien connue aussi comme responsable départementale d'une grande association de parents d'élèves. Pour elle, « le choix d'Europe Ecologie s'impose car il lie les questions sociales et écologiques. On ne peut plus faire de politique sans préserver la nature ».



Cécile Dufflot



Daniel Cohn-Bendit



Eva Joly



José Bové



### Europe écologie, la suite...

★ Le 7 juin dernier, près de 3 millions d'électeurs ont choisi de confier leurs suffrages au Rassemblement EUROPE ÉCOLOGIE, porteur d'un nouvel espoir en politique. Face aux crises et à l'urgence, les écologistes rassemblés autour de Daniel Cohn-Bendit, Eva Joly et José Bové, ont su convaincre qu'une autre politique est possible et nécessaire.

★ La suite de cette histoire est en train de s'écrire: pour les Régionales de mars prochain, EUROPE ÉCOLOGIE présente des listes de personnalités écologistes dans toutes les régions.

★ Parce que face aux urgences et aux crises, pour que les choses changent, il faut que les politiques changent. On ne fera pas d'écologie sans les écologistes.

### Une équipe, pour un projet écologiste

★ Le projet d'Europe écologie n'est pas une simple promesse électorale, mais un véritable projet de civilisation, adapté à chaque région. Il ne s'agit plus, aujourd'hui, d'ajouter un peu d'écologie dans des politiques productivistes de court-terme; il faut faire mieux, mettre en œuvre des solutions, changer d'échelle et engager une véritable conversion écologique de la société.

★ EUROPE ÉCOLOGIE, c'est l'espoir de rendre la région Bourgogne plus vivable, plus dynamique, tournée vers l'avenir et des solutions durables. C'est l'espoir d'une région vraiment plus écologique.

### Des priorités pour la Région

- ★ Entraîner la conversion écologique de l'économie
- ★ Encourager la création d'emplois et la recherche dans les éco filières
- ★ Reconquérir la biodiversité, la qualité de l'eau et de l'air
- ★ Assurer les conditions du bien vivre ensemble, partout sur notre territoire
- ★ Avoir une gestion éthique et équitable des fonds publics.



Émilie Mallet



Wilfrid Séjeau



Philippe Hervieu



Nicole Eschmann



Chantal Dhoukar

CONTACT

## EUROPE ÉCOLOGIE BOURGOGNE

13/25 rue Saumaise 21 000 DIJON

TEL : 03 80 36 41 09

SITE WEB : <http://bourgogne.regions-europe-ecologie.fr>

COURRIEL : [contact-bourgogne@regions-europe-ecologie.fr](mailto:contact-bourgogne@regions-europe-ecologie.fr)

Et aussi sur Facebook, Twitter...

